



Delegaciones Provinciales de Melipilla, San Antonio y Cardenal Caro establecen alianza colaborativa para el combate de Incendios Forestales

Durante el encuentro participaron los municipios de San Pedro, Navidad y Santo Domingo, además de CONAF, SENAPRED, Carabineros, entre otros organismos de emergencia de las tres provincias.

Hasta la comuna de Navidad se trasladó la delegada presidencial provincial de Melipilla, Sandra Saavedra, junto al encargado de emergencias de delegación, Moisés Silva, para encabezar un encuentro interprovincial junto a las delegadas provinciales de Cardenal Caro, Josefina Toro; y de San Antonio, Caroline Sireau, reunión de trabajo que tuvo como propósito establecer una alianza colaborativa entre las tres provincias, para el combate de incendios forestales, de esta manera fortalecer la coordinación y planificación para la prevención, así también establecer estrategias de combate ante una eventual emergencia que afecte a los tres territorios.

En la jornada participaron los municipios de San Pedro, Navidad y Santo Domingo, oportunidad donde fueron convocados además los Directores Regionales de CONAF Metropolitano, Rodrigo Illesca; de O'Higgins, Óscar Galdámez, y equipo CONAF de Valparaíso. Asimismo, estuvo presente el Director Regional de SENAPRED, Miguel Muñoz, junto a carabineros, entre otros equipos de emergencia de las tres provincias.

La delegada presidencial provincial de Melipilla, Sandra Saavedra, puntualizó la importancia de establecer las coordinaciones, "recursos, esfuerzos, y generar instancias de conversación, coordinación y prevención en los límites que tenemos entre las provincias y comunas

involucradas. Hemos tenido una muy buena reunión, con la presencia de tres municipios, así como las tres delegaciones presidenciales, además de CONAF y SENAPRED y otros actores de emergencia. Nuestro propósito es fortalecer la coordinación y generar espacios de diálogo y de afrontamiento de una emergencia, de forma coordinada, de manera que los incendios tengan el menor impacto posible en todas las provincias".

Asimismo, la delegada presidencial de Cardenal Caro, Josefina Toro, expuso que "es relevante poder coordinar este tipo de acciones en la comuna de Navidad, correspondiente a la Provincia de Cardenal Caro, en conjunto con las delegadas de Melipilla y San Antonio, importante iniciativa que nace para establecer coordinaciones y cooperación en situaciones de incendios forestales que puedan producirse en un polígono que afecta a las tres provincias con las comunas que están limítrofes".

En esta línea, precisó que en ocasiones, "se producen incendios en la comuna de Lituèche que afectan a la Provincia de Melipilla, y de igual manera, incendios que impactan a la Provincia de San Antonio", explicando que este tipo de situaciones genera dificultades en el uso de recursos, ya que cuando el incendio cruza de una provincia a otra, la atención debe ser transferida a la nueva provincia, agregando que "la idea es que los recursos de las tres provincias puedan trabajar de manera conjunta y coordinada para controlar y combatir el fuego de forma rápida y eficaz, minimizando el impacto en viviendas y protegiendo a las personas".

Por su parte, la delegada de San Antonio, Caroline Sereau, agradeció a las instituciones que acudieron a la reunión de coordinación, "el cual se enmarca dentro de las labores preventivas que se están desarrollando en todo el país para la temporada de incendios forestales. Somos tres provincias que colindamos, hay tres comunas que particularmente son vecinas, donde muchas veces los incendios parten y terminan en una u otra. Por lo tanto, es importante poder fortalecer las coordinaciones, para que de manera activa-cada vez que ocurre algún incendio dentro de este polígono que se está trabajando-seamos todas las instituciones de emergencia las que estemos activadas para poder combatir el fuego y evitar que esto pueda costar vidas humanas en una propagación".

En este aspecto, Rodrigo Illesca, director regional de CONAF, precisó que "esta iniciativa es una buena idea para reflotar una coordinación interinstitucional de los años '90, para atacar y enfrentar los incendios forestales que se producen en esta zona de confluencia, entre la Región Metropolitana, O'Higgins y Valparaíso. La invitación realizada a través de las delegadas de las Provincias de Cardenal Caro, San Antonio y Melipilla, viene a robustecer nuestra presencia en el territorio, así enfrentar de mejor forma el presente periodo de mayor ocurrencia de incendios forestales".

Conjuntamente, el Director Regional de SENAPRED, Miguel Muñoz, catalogó de positiva la instancia, "por cuanto estas tres comunas, que además son parte de tres provincias, comparten una amenaza común

que son los incendios forestales. Por lo tanto, es relevante la coordinación para atacar rápidamente los incendios, y evitar que estos se extiendan y puedan afectar la vida de las personas o estructura crítica".

En este aspecto, explicó que durante el encuentro se acordó "desarrollar un protocolo de acción, en base a uno existente, así enriquecerlo con las ponencias de cada uno de los actores presentes, fundamentalmente entes técnicos, pero también mandos de autoridad que de alguna manera darán sustento técnico a un protocolo de aplicación en todas las provincias que están involucradas", enfatizando que, "cualquier acción que desarrollemos los organismos públicos que hemos trabajado acá, no servirá de nada en la medida que cada una de las personas que viven en el territorio no tenga la responsabilidad de limpiar su entorno, hacer corta fuego, y lo fundamental, sea denunciar aquellas personas que están cometiendo ilícitos e iniciando incendios forestales".

Finalmente, Yanco Blumen, alcalde de la comuna anfitriona de Navidad, valoró el encuentro. "Esto es un llamado a la acción, de que debe existir coordinación entre los diferentes estamentos públicos. Estamos contentos con los resultados, de ser capaces -de forma histórica- de poder reunir a la región Metropolitana, Valparaíso y de O'Higgins, provincias atingentes a las comunas representadas, y en concreto, hablar de la temática de Incendios Forestales, coordinar las diversas fuerzas de CONAF y SENAPRED, y por supuesto, del apoyo que entregamos siempre los municipios, así como Carabineros y Bomberos".